

ピンチはチャンス！ コロナに負けずに一緒にがんばろう！！

1. 休校中の今だからできる勉強法…小学校・低学年編

小学校低学年のみなさんは、この時期あえて算数とか理科とかいう限定された学習を行うのではなくて、せっかくの機会ですので、「自分の学習センスを磨く」ことに集中してみてもいいでしょうか？
この学年のみなさんにとって、「理科脳」とか「算数脳」を磨ける絶好のチャンスです。Amazonなどで、「パズル」とか「脳トレ」みたいな本を取り寄せて、徹底的にチャレンジをしてみる。楽しみながら、将来に役立つ力を身につけることができますと思います。ぜひ、やってみてください！家族も一緒に。

2. 休校中の今だからできる勉強法…小学校・高学年編

ここ最近の入試などで問われる力は、単なる「知識力」ではなくて、物事を整理して推理推測できる力、いわゆる「思考力」が、算数や理科の分野ではものすごく注目されています。「論理的かつ多角的に考える思考力」を、この機会にトレーニングしてみてもいいでしょうか？こちら「思考力」で検索するだけで、たくさんの書籍が見つかりますし、ネットでも、思考力をテーマとしたサイトがいろいろ出てきますので、ちょっとのぞいてみても面白いと思います。クイズみたいで楽しく解けます。

「ヒトの脳ミソは、12歳でほぼ固まる」とか…？ 今こそ脳を鍛えるよい機会です！

3. 休校中の今だからできる勉強法…中学生編

今まで何千人もの中学生をみてきましたが、中学生になって「理科が苦手」という生徒は、「過年度の学習内容」を不十分なままで終えている場合がとて多いです。具体的に言えば、理科が苦手な生徒は、小学校算数の「単体量あたりの大きさ」の内容が苦手で、「割合」という概念がわかっていないのです。

ちょっと失礼で、プライドが傷つくかもしれませんが、今の機会に、古い教科書やワークなどをじっくり読んでみて、あらためて自分がちゃんと解けるかどうかを確かめてみることを、ぜひお勧めします。

恥をしのいでやってみたら、「苦手の根っこがわかった」とか、「嫌いな理科や数学がちょっと好きになった」などという収穫がきっとあると思います。

4. 休校中の時間の使い方に悩む小中学生へのアドバイス

余った時間を、勉強ばかりに費やすのはしんどいと思いますので、休校期間中に「家事を極める」なんていうのはいかがでしょうか？レシピを調べて「料理を覚える」のも楽しいし、家族にも感謝されると思うので一石二鳥です。

あと、文部科学省が「理科ねっとわーく」というすごいサービスをネット上で行っています。デジタル教材や動画・アニメーション・シュミレーションなど、ワクワクするようなコンテンツが満載で、これを活用して、いっそのこと「夏休みの自由研究」を、先取りして片づけてしまうなんていかがでしょうか？

5. 休校で環境が変わってしまった、小中学生の心がまえ

ふだんは、部活や習い事や塾などで時間に追われている小中学生のみなさんが、今回の休校措置で、「たっぷり時間がある」なんてことは、ひょっとしたら一生の中で「最初で最後の経験」なのかも？

この貴重な期間を、「すげーチャンスやん！」とポジティブにとらえて、ボーっとしながら新しい発想を思い浮かべてみてください。「コロナのおかげやん」と思えることもあるかもしれません。(笑)

それでも困ったら、迷わず特進館の先生にいつでも何でも相談に来てくださいね！

休校期間の勉強のしかた

休校期間が明けると、小中学校と違い、高校は私立と公立の差が顕著に表れる結果となるでしょう。現在、設備の整った私立の高校ではオンラインで授業を行っているところが多いです。一方、公立高校は、伝統ある大量の課題によって予習を終わらせるという荒業にでているところが多いです。どちらのやり方も間違っているわけではありません。間違っているのはこれらを受けとるみなさんの姿勢です。オンライン授業の場合はある程度先生が管理してくれるので「楽に」勉強できます。しかし、課題型の場合は「楽に」サボれてしまうわけです。ここで、強い意志をもって取り組める生徒がどれくらいいるでしょうか？少なくとも半分以上はサボることになるでしょう。そして、学校に行かなければ模試もないので、自分が「落ちるところまで落ちている」ことに気づけないのです。勉強の仕方を変えるなら今ですよ。〔金子祐太〕

日	曜日	内容
4/25	土	やる気UP講座〔中3〕
29~5/5		【休 室】
5/6	水	振替休日【授業あり】
9	土	新クラス発表日〔予定〕
10	日	【休 室】
13	水	新クラススタート〔予定〕
16	土	中3保護者会（13:00~14:30）
17	日	【休 室】
24	日	第2回公開テスト〔小4~中2〕
30	土	中1保護者会（13:00~14:30） 中2保護者会（15:00~16:30）
31	日	第1回英語検定

※状況により、変更する場合がございます。

学び調べる姿勢を持とう

休校期間に入ってひと月がすぎました。この間、特進館でも様々な対応を行い、みなさんにも協力していただきました。その中で、これからの勉強に活かせるような気づきがあったので、みなさんと共有したいと思います。

人は「できないこと」「わからないこと」に出会ったときに、2パターンに分かれます。一つは「自分で調べ、解決しよう」とする人、もう一つは「聞けば何とかなる」とする人です。後者の場合は、与えられた情報や条件を使用することなく、「自分の判断のみ」で様々な行動をするため、なかなか正解にたどり着けません。一方で前者は、与えられた情報や条件をきちんと利用するので、容易に正解にたどり着けるのです。〔金子祐太〕



知識をつみかさねる時期です

先日緊急事態宣言が発令され、保護者の方におかれましては、大変な時期をお過ごしかと思います。書店・図書館などの閉鎖も相次ぎ、書籍等に触れる機会も減っております。三田図書館のHPで、無料公開書籍サイトの掲示がなされておりました。自宅にいる機会が増えるいまこそ、様々な書籍に触れ、知識をたくさん増やすことで、学校が始まった際のスタートダッシュをかけたていきたいものです。〔厚地香里〕

毎月の口座振替は27日となっております。今月の振替日は日曜日と祝日の間となっております。お忙しい所恐れ入りますが、ご申請いただいている口座のご確認をお願いいたします。

3月の“自習王”決定!

- ★中学生の部
中3 吉本 拓磨 68.6時間
- ★高校生の部
高3 山下 将 130.6時間

5月分 4月 27日 (月)
学費の振替

失敗経験のないエリートたち

国会審議のニュースなどをみていると、官僚や政治家などの稚拙な答弁に、「何でそんなアホなこと言うの?」とか、「そんな単純なことがどうしてわからんの?」などと、思わず突っ込みを入れたくなるシーンが多々あります。どのセンセイ方も、名だたる名門中高を経て東京大学などを卒業した、極めて偏差値の高い「超エリート」たち。なのに、ご存知の通りの体たらく。これは、彼らの「失敗経験の不足」に起因するものと思います。順調に人生の頂点を歩み続け、成功体験を重ねるだけでは決して「人間力」は育まれません。

話は変わりますが、今春の高校受験では約90名の中3在籍生の内、2名を第1志望校に合格させてあげることができませんでした。悲しい事実で、私たちが大いに反省すべき経験ですが、彼らには今回の受験で、結果的に「失敗」という貴重な財産を誰よりも早く得ることができたのだと、ポジティブに捉えて再発進してくれたらうれしいです。

私個人のこれまでの人生は、「人生谷あり谷あり」で、エリート街道などとは程遠く、「失敗&大失敗」の連続。でも、「失敗は成功の母」とも言いますし、これからも、数多の失敗を経験しながら、もっともっと、人に優しくなる「人間力」を鍛えていければいいなあ…と前向きに考えています。(^^;〔北村昌弘〕



代表北村の独り言…

「履物をそろえる」、「イスをもとす」。あいさつだけでなく、特進館ではこんなことにもこだわっています。こういうことが教育の基本だと考えるからです。大変な事態の中ですが、ご家庭でもご指導をお願いいたします。

編集
後記

気持ちいい気候のなか、外出が増えるこの季節ですが、今年はそれもままならず…。外出自粛や休校措置を受け、自宅で過ごす時間が長くなっており、天気の良い日は余計に気持ちが落ち込んでしまいそうです。我が娘たちは犬の散歩がてら桜並木を歩いたり、田んぼで鳥の巣を観察したりと、屋外での気分転換を図ってはいますが、運動不足は加速する一方で。学校から言われている筋力、縄跳びなども単調になり、やる気が落ちているので、古いダンスDVDなどを引っ張りだして室内でもできる運動を日々促しているところです。